

■ Legisladores harán puente en noviembre

Diputados confirman fechas de comparecencias

■ ENRIQUE MÉNDEZ

La junta de coordinación política de la Cámara de Diputados confirmó ayer las fechas de cuatro comparecencias, ante comisiones, de los secretarios de Economía, Agricultura, Función Pública y Energía, en octubre, y de Educación y Medio Ambiente, en noviembre.

Asimismo, ayer las bancadas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y de Acción Nacional (PAN) insistieron en sus prioridades para el periodo de sesiones, cuando ya transcurrió parte de los tres meses y medio que dura ese lapso.

El coordinador del PRI, César Camacho, planteó a las otras bancadas lograr un consenso para aprobar la ley de seguridad interior, "sin escatimar, sin chantajes, sin una actitud que busque dividendos de corto plazo o de orden partidario; sin mezquindades".

Consideró que el Congreso debe dar a los ciudadanos y a las fuerzas armadas una legislación respetuosa de los derechos humanos, que brinde certeza jurídica a ambos. "Lo más riesgoso y delicado para un ciudadano es que la autoridad no tenga linderos, límites,

es exactamente como estamos hoy", resaltó.

Por su parte, el coordinador del PAN, Marko Cortés, refirió que en la reunión de ayer de la junta de coordinación volvió a exigir que se apruebe el dictamen, en la Comisión de Puntos Constitucionales, para determinar el mecanismo de elección del fiscal general de la República, sin el pase automático del procurador.

Respecto de las comparecencias, la junta detalló que el 24 de octubre asistirán ante comisiones, por separado, los secretarios de Economía y Agricultura, Ildelfonso Guajardo y José Calzada; el 25, la titular de la Función Pública, Arely Gómez; y el 30, el de Energía, Pedro Joaquín Coldwell.

La cámara convocará a sesión ordinaria el 31 de octubre y reanudará actividades hasta el 7 de noviembre, por el puente de Muertos. Por ello, las comparecencias se reanudarán ese día, con el titular de Educación, Aurelio Nuño; y el 8 con el del Medio Ambiente, Rafael Pacchiano.

También se acordó que los vicecoordinadores de las bancadas se reunirán mañana, con objeto de definir las prioridades legislativas e integrar un calendario con los dictámenes pendientes de votación en el pleno.

RECONOCEN PRODUCTORES DE LECHE EL DESEMPEÑO DEL TITULAR DE SAGARPA

by JORGE on OCTUBRE 9, 2017

0 COMMENTS

RECONOCEN PRODUCTORES DE LECHE EL DESEMPEÑO DEL TITULAR DE SAGARPA



Los productores de leche del sector social reconocieron la posición que ha asumido públicamente el secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, a favor de los productores del campo de México en las negociaciones del TLCAN, principalmente por la inadecuada postura de los EU, además de promover la transformación tecnológica y productiva de la producción, distribución y comercialización de leche en el país.

Álvaro González Muñoz, presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, afirmó que el gremio de ganaderos lecheros está a favor de la disminución de importaciones de este alimento, porque los recursos que destina el Gobierno de la República para comprar en el exterior “un producto de segunda calidad”, podrán destinarse para apoyo de los

productores nacionales y, en esa forma, devolver la dinámica, la inversión y la transformación del sector lechero nacional.

Consideró igualmente, que es muy positivo que otras organizaciones de productores se sumen a los planteamientos que el Frente Nacional ha realizado desde que el TLCAN se firmó hace 23 años, en el sentido de que abrir el mercado nacional a productos de importación "sería la forma más segura de llevar a los agricultores y ganaderos mexicanos a la ruina".

Se unió a las propuestas de funcionarios federales como el titular de SAGARPA, de trabajar duro por alcanzar índices altos de productividad, calidad y sanidad, en virtud de que, en esa medida, "nuestra labor se enfocará a alcanzar la ansiada soberanía alimentaria"; aumentar la nutrición de los mexicanos, generar empleos e ingresos en el medio rural y urbano, sin que tengamos que depender del extranjero para llevarnos un taco a la boca".

La defensa de los productores primarios de alimentos mexicanos en torno de las negociaciones que el gobierno federal realiza con Estados Unidos y Canadá, dentro del TLCAN, para cambiar las relaciones de intercambio comercial en aquellos rubros en los que México ha sido "gran perdedor", como lo es el sector lechero.

Alvaro González Muñoz señaló, por otro lado, que las importaciones de lácteos han ido a la alza. Tan sólo en el periodo de enero a septiembre de este año, se han adquirido más de 40 mil toneladas adicionales a las importadas en el 2016, lo cual es adverso a la economía de los productores nacionales.

Este aumento de lácteos se distribuyó en 29 toneladas de leche en polvo, 10 mil de sueros para producir otros derivados de menor calidad y 1,400 toneladas de queso. Estas compras suman más de 1,300 millones de dólares.

7

Pág.

Col.

Secc.

Fecha.

10 OCT 2017

SOBRE LA MARCHA

Meade y Margarita, coalición ganadora

Por Carlos Urdiales



urdiales@prodigy.net.mx

Consulta Mitofsky preguntó a 892 líderes quién tiene el mejor perfil para ser presidente en 2018. El resultado, José Antonio Meade primer lugar seguido por Andrés Manuel López Obrador y Margarita Zavala en tercer sitio. El sondeo de Roy Campos integra tres preguntas relevantes que dan contexto a ese *ranking*.

¿Qué es lo mejor hecho en materia de políticas públicas? Generación de empleos y crecimiento económico (53 y 33 por ciento respectivamente). ¿Lo peor, los principales pendientes? Corrupción e inseguridad (57 y 27 por ciento cada apartado).

El estudio ordena prioridades electorales a partir de esas percepciones. ¿Cuáles son las características más importantes que debe poseer ese, o esa líder? 1.- Integridad y honestidad. 2.- Trayectoria y experiencia. 3.- Sensibilidad social y 4.- Conciliador.

La final será entre dos, Morena-AMLO contra quién se posicione como la opción capaz de apaciguar fobias populistas, ideas retrogradadas y certezas de corrupción simulada que mañana, tarde y noche se le acumulan al candidato presidencial de oficio.

Si José Antonio Meade, el no-priista secretario de Hacienda, termina por ser el candidato postulado por Peña Nieto, sus principales activos electorales serán la imagen de integridad y honradez, seguidos por su inigualable trayectoria y prestigio como funcionario de primer nivel durante los últimos 15 años.

Si Anaya, Barrales y Delgado concretan su ecuación de cuotas y cuates, las aportaciones corporativas de PAN, PRD y MC serán en sus mínimos, panistas sometidos y perredistas entregados, masa electoral desfondada que alcanzará sólo para la ronda eliminatoria.

Si Margarita Zavala despunta entre los candidatos sin partido, si conforme avancen las campañas la conciliación política cierra brechas y construye puentes con agendas y compromisos públicos con Armando Ríos Piter, Pedro Ferriz, incluso con el taimado gobernador de Nuevo León, la expanista podrá acopiar lo necesario para ser la bisagra de la balanza en esa llave eliminatoria.

Así, la coalición final entre Margarita Zavala y José Antonio Meade como cabeza, obligaría a decantar las preferencias finales de los damnificados partidistas; panistas que antes votarían por Meade, ciudadano empanizado, que por su autoproclamado jefe de jefes.

Para contar con el PRI profundo hay liderazgos fuertes, inteligencia política para cohesionar, Manlio Fabio Beltrones, José Calzada, Emilio Gamboa y Miguel Ángel Osorio Chong gozan de cabal salud y conciencia plena de que no todo será la presidencial.

Faltan diputados y senadores, un Congreso desde donde otras jerarquías peñistas como Luis Videgaray, Aurelio Nuño, Humberto Castillejos o José Narro, serían pilares en una prefectura republicana de oposición por si la elección grande naufraga, red de protección legislativa, último dique de contención.

Suma de indecisos bajo siglas partidistas estratégicamente deslavadas. Adherir voto corporativo al voto social, paliar desánimos y los miedos con la promesa de gobernar en amplia y generosa coalición es una fórmula ganadora, y posible.

Twitter: @CarlosUrdiales

ALHAJERO

#OPINIÓN



ARRANCA PASARELA DE PRECANDIDATOS PRIISTAS

Serán cuatro los que participarán. Sí, los mismos que mencionó Emilio Gamboa hace un par de meses con un "sí está"

MARTHA ANAYA

L

a pasarela de suspirantes tricolores está prevista para iniciar el próximo viernes 13 en la Escuela Nacional de Cuadros del PRI en Sinaloa. Y sólo son cuatro los convocados... Parece que ahora sí están listos los priistas para arrancar con su pasarela de suspirantes presidenciales.

Todo apunta -de no haber contraorden o alguna tragedia que se atravesara en el camino- a que sea este viernes 13 de octubre, en la Escuela Nacional de Cuadros del partido (ICADEP) en Sinaloa.

Y qué creen... sólo serán cuatro los que participarán. Sí, los mismos que mencionó Emilio Gamboa hace un par de meses con un "sí está" (en la jugada). A saber: **José Narro, Aurelio Nuño, José Antonio Meade y Miguel Osorio Chong.**

Según el programa que comenzó a circular entre los priistas, el viernes próximo arrancarán con la pasarela los secretarios de Educación y de Salud, **Nuño y Narro**, respectivamente. Un día después, el sábado 14, harán lo propio los titulares de Hacienda y Gobernación: **Meade y Osorio.**

Recordemos que este desfile -que recuerda un poco el que realizó **Miguel de la Madrid** hace 30 años (1987)- estaba pensado para iniciar hace tres semanas, pero tuvo que suspenderse por el sismo del 19 de septiembre, como reveló nuestro compañero periodista **Salvador García Soto** en su columna *Serpientes y Escaleras* (*El Universal*, 25 de septiembre).

El caso es que ahora que vuelve a cimbrarse el tablero político y avanza implacable el calendario electoral, el PRI retoma el paso. Pero hay una diferencia notable con la idea original. Ahora sólo son cuatro los participantes en la pasarela (al menos, en la que se contempla para

este fin de semana y de acuerdo al programa que circula).

En cambio, en la pasarela frustrada por el sismo, eran seis los convocados. Los cuatro ya mencionados aquí, más los secretarios de Turismo y de Agricultura.

Esta vez -hasta el cierre de esta columna-, ni **Enrique de la Madrid** ni **José Calzada** han sido convocados. La mecánica que se había definido inicialmente en las oficinas del Presidente del tricolor, **Enrique Ochoa**, contemplaba una serie de reuniones de los presidenciables con los tres sectores del partido y las organizaciones de jóvenes y mujeres.

Eso sigue en pie y es así precisamente -en el semillero del partido- donde comenzarán los suspirantes a dar a conocer sus propuestas -medir su impacto y aceptación- y el propio PRI a mostrar su músculo.

Por lo pronto valga anotar que la Presidenta del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político del PRI en Sinaloa es **Paola Gárate Valenzuela**; y que **Aurelio Nuño**, en calidad de Jefe de la Oficina de la Presidencia de la República y en representación de **Enrique Peña Nieto**, presidió la graduación de la Primera Generación de la Escuela Nacional de Cuadros del PRI.

...

GEMAS: Reunión privatísima sostuvieron ayer en el University Club los gobernadores **Miguel Ángel Yunes (PAN)**, **Graco Ramírez (PRD)** y **Miguel Márquez (PAN)**, junto con los diputados **Marko Cortés (PAN)**, **Jesús Zambrano (PRD)** y **Francisco Martínez Neri (PRD)**.

MARTHAMERCEDESA@GMAIL.COM
@MARTHAANAYA

SE REUNIRÁN
CON LOS TRES
SECTORES
DEL TRICOLOR



RETRATO HEREJE

Roberto Rock L. La soledad de Ricardo Anaya

Si un hombre puede ser descrito por lo que es él y su circunstancia, el presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya, encara los dos problemas más graves que pueda sufrir un político: el desvanecimiento de su poder y, quizá peor, el descrédito sobre su palabra.

En la antesala de la etapa crucial de su vida pública, el señor Anaya se halla al centro de una fractura en Acción Nacional, que tiene en la renuncia de Margarita Zavala su parte más visible, pero no única. Ello lo debilitará tanto al interior como al exterior de su partido, especialmente con el Frente Ciudadano, ante el que esperaba mostrar una fortaleza irresistible para ser su candidato presidencial.

A ello añade un creciente distanciamiento con los gobernadores emanados del PAN, a los que necesita como la planta al agua. Porque no pueden, no quieren o no le creen, los 12 mandatarios panistas y aliancistas no han seguido a Anaya en su declarada confrontación con el gobierno Peña Nieto.

Mandatarios estatales consultados por este espacio manifestaron reservas sobre las verdaderas motivaciones de Anaya, en particular por los numerosos reportes de su riqueza personal no aclarada.

Un incómodo factor que genera crecientes dudas sobre la cruzada del líder blanquiazul es su argumento de que el choque con Los Pinos se derivó del rechazo a que el próximo fiscal federal fuera Raúl Cervantes, actual titular de la PGR, abiertamente priísta y muy cercano al gobierno.

Testimonios de diverso origen coinciden en que el señor Anaya había pactado personalmente con Cervantes, en una reunión privada pero ante varios testigos, que la bancada panista en el Senado lo apo-

yaría para ser el fiscal. "Incluso se dieron la mano en señal de acuerdo", indican las versiones recogidas.

De confirmarse, ello desnudaría las verdaderas motivaciones de Anaya, cuya imagen pasaría de un combativo líder opositor a un político acorralado por señalamientos de corrupción.

No es la primera ocasión en que la clase política pone en duda la credibilidad del señor Anaya, al que atribuyen una frecuente traición de la palabra empeñada, lo que resulta suicida en la vida pública.

El dirigente panista tiene fama de ello dentro y fuera de su partido. Desde sus años iniciales en la política, de la mano de su preceptor, el panista Francisco Garrido, que lo forjó primero siendo alcalde (1997-2000) y luego gobernador de Querétaro (2002-2009); en sus acuerdos con el ex gobernador priísta, José Calzada, o los pactos rotos con su antecesor en la presidencia del PAN, Gustavo Madero. Incluso en Los Pinos se le atribuye haber filtrado un sensible acuerdo en torno a los comicios en el Estado de México. Todos ellos y muchos otros políticos, coinciden en la misma característica cuando hablan de Anaya: traición.

Desde luego, el presidente del PAN no tiene la patente de cómo romper la frontera entre la falta de respeto a la palabra, el pragmatismo y el cinismo. Ese es uno de los factores que lo convierten en copia fiel del priísta Roberto Madrazo, candidato presidencial en 2006, cuyo desdén por los acuerdos pactados fueron factor fundamental para que su partido cayera al tercer lugar en los comicios de ese año. La otra característica que parece hermanar al queretano con el tabasqueño es su obsesión para apropiarse de la postula-



ción presidencial desde la dirección de sus respectivos partidos.

En los próximos meses conoceremos si el desenlace de ambas historias es el mismo: en lo partidista, debacle electoral; en lo personal, derrota, humillación y ostracismo.

El PRI que Roberto Madrazo hundió fue controlado por los entonces gobernadores del PRI, desde las semanas finales de la propia campaña de 2006. Primero dejaron solo a su candidato, en quien no confiaban. Para desplazar a Andrés Manuel López Obrador, que mostró cerrazón a negociaciones, pactaron con el abanderado del PAN, Felipe Calderón. Quizá por ello la llegada del michoacano a Los Pinos inauguró un sexenio de impunidad ante las trapacerías con dinero público en los estados.

Este contexto dota de gran importancia al rol que jugarán los gobernantes del PAN (por vía directa o en alianza), cuyo número es histórico. De los 12, sólo dos han expresado un débil respaldo hacia su dirigente: Javier Corral, de Chihuahua, y Miguel Ángel Yunes, de Veracruz. Pero todos sostienen tratos normales con la administración Peña Nieto, donde se han encontrado con un canal generosamente pavimentado por el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, cuyo equipo refiere instrucciones directas de Los Pinos para atender a todos los mandatarios estatales.

Pertenece a la más elemental lógica política en año electoral que cada partido busque socavar a sus adversarios. Pero resulta un tanto insólito que esa labor se produzca desde tantos frentes distintos, con un solo personaje y que éste sea a la vez centro y causa de la crisis. Ese es Ricardo Anaya. ●



Sin un Solo Voto Popular, con 38 Años, Ricardo Anaya Trepó a la Cima en un Viaje Marcado por las Traiciones

**Su primer jefe fue el Gobernador Francisco Garrido Patrón; lo acusaron de traicionarlo. Después, Gustavo Madero le abrió las puertas de la dirigencia nacional del PAN; lo acusa de haberse apropiado del partido. Felipe Calderón lo hizo funcionario federal por primera vez; y ahora su esposa, Margarita Zavala, se ha visto obligada, para poder competir, a renunciar a 33 años de panismo.*

**Ahora se ha comido la idea de Miguel Ángel Mancera de formar una alianza opositora. Es él el verdadero pilar de esa alianza, que fue registrada oficialmente como Frente Ciudadano por México. No sobra quién diga, entre las muchas voces críticas, que el siguiente paso de Anaya es dejar en el camino al único que puede competirle la candidatura frentista: el mismo Mancera.*

Ciudad de México, 9 de octubre (SinEmbargo).— Gustavo Madero caminó hacia los reporteros, y ellos lo abordaron. Era el 24 de agosto de 2015... Iba furioso, con el rostro desencajado.

Oficialmente quedó fuera ese día de la coordinación del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados. Ricardo Anaya Cortés había nombrado a Javier Bolaños Aguilar y María Guadalupe Murguía Gutiérrez como líderes panistas en el cuerpo legislativo. Para que no hubiera equívoco, le dio seis meses consecutivos a cada uno. Cubrió el año completo.

—Él lo mencionó y lo ofreció sin que yo se lo pidiera, hace un año. Eso fue. Salí

de su boca y no fue una solicitud mía. Estoy muy sorprendido —dijo.

Luego señaló: “No es el Ricardo que yo conocí, el que yo apoyé con todo. Se ha revelado ante mí una personalidad muy diferente”.

Justo un año después, el 24 de agosto de 2016, Madero volvió a quejarse. Llamó a Anaya “traicionero”.. En una reunión a puerta cerrada en Morelia, Michoacán, le informaron que no sería Presidente de la Cámara de Diputados.

Madero dijo que el presidente del PAN se lo había prometido. Presidente del PAN que, además, él había encumbrado. “No respetan los acuerdos y quiero dejar otra vez constancia que no comparto esta decisión”, dijo. Pero quedó fuera.

Por segunda vez creyó en Anaya, y por segunda vez, dijo, lo habían traicionado. “Madero sabía que no iba a ser”, dijo Anaya Cortés.

Así respondió en ambas ocasiones ante los reclamos públicos de Madero.

El viernes pasado, Anaya Cortés, presidente nacional del PAN, dijo en un video que él había buscando “por todos los medios” reunirse con Margarita Zavala Gómez del Campo y que, al no haberlo logrado, estaba seguro que México era mucho más grande que “cualquiera de nosotros en lo individual”.

A ese video, el primero en mucho tiempo en el que Anaya no sale sonriendo, le siguió un tuit de Margarita Zavala. Parecía desmentir los intentos de diálogo.

Luego se hizo pública la renuncia de la esposa del ex Presidente Felipe Calderón Hinojosa y ex Primera Dama.

Las diferencias entre Anaya y la ex pareja presidencial están muy alejadas de la luna de miel que mantenían hace dos años, cuando Ricardo Anaya se refería a Felipe Calderón como “nuestro buen Presidente panista”.

“No se nos olvida tu oposición a nuestro Presidente, al Presidente Felipe Calderón [...]. A nuestro Presidente le llamas cobarde, colérico, fracasado [...]. Oposición sí, Javier [Corral Jurado], pero a los priistas, a los de enfrente. No a nuestro buen presidente panista”, le respondió Anaya al entonces Senador panista, quien hoy es Gobernador de Chihuahua. Se debatían la presidencia del partido.

Así, la carrera del político de 38 años de edad se ha definido entre constantes contradicciones, señalamientos e inconsistencias. Casi todos los políticos de los que se ha servido lo consideran traidor.

Se le reclama porque dice algo, y luego mueve las piezas para su propio beneficio. También tiene señalamientos serios sobre posible desvío de recursos tanto del partido como de la Cámara de Diputados para apuntalar sus aspiraciones personales.

El mayor de sus muchos pleitos públicos de los últimos años es el que protagoniza hoy con Margarita Zavala, con quien comparte una misma debilidad: ninguno de los dos han ganado, nunca, un puesto de elección popular.

LA CARRERA DE ANAYA

Ricardo Anaya es Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), de donde se graduó con mención honorífica.

Se convirtió en militante del PAN cuando él tenía 21 años, en el 2000, tiempo en el que también continuó sus estudios de posgrado en la Universidad del Valle de México (UVM), donde realizó una Maestría en Derecho Fiscal. También es Doctor en Ciencias Políticas por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), de la que ha declarado en el Portal de Servidores Públicos tener el título, pero hasta el momento no tiene cédula profesional.

Fue en 1997 cuando inició su carrera como servidor público y lo hizo como director del Instituto Municipal de la Juventud de Querétaro, su estado natal.

En 2003 y hasta 2009 fungió como Secretario Particular de Francisco Garrido Patrón, entonces Gobernador de Querétaro. Fue la primera vez que se le acusó públicamente de usar recursos del erario para promover campañas electorales, pero además fue la primera ocasión en la que fue señalado como “traicionero” por haber jugado en 2009 con el priista José Calzada Roviroso para asegurarse

un puesto más grande al que tenía: una curul en la Cámara de Diputados.

Luego de ser por un tiempo Coordinador de Desarrollo Humano del Gobierno de Querétaro –de 2009 a 2010–, efectivamente fue Diputado local por esa entidad y llegó ahí por la vía de representación proporcional, es decir sin haber sido votado por los electores.

En 2011 fue Presidente del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro y ese mismo año Felipe Calderón Hinojosa, ya siendo Presidente de México, lo nombró subsecretario de Planeación Turística de la Secretaría de Turismo (Sector), lo que significó su salto a un puesto público a nivel federal.

Calderón le abrió, paradójicamente, la puerta a las grandes ligas.

Y un año después, en 2012, ya era vocero de la campaña presidencial de Josefina Vázquez Mota y, tras la derrota de la panista, quien quedó en tercer lugar de la contienda, luego de Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador. Pero no fue arrastrado por la derrota de su candidata. De hecho, él creció: En 2012 se hizo Diputado federal por la vía plurinominal, y al año siguiente se convirtió en el presidente de la Mesa Directiva, en la que se mantuvo hasta 2014, cuando le brincó su más grande oportunidad.

Gustavo Madero Muñoz lo hizo secretario general del partido. El 30 de septiembre de 2014 solicitó licencia para encabezar la lista de diputados de representación proporcional en el proceso del año siguiente, de 2015, la llamada elección intermedia federal.

Anaya se volvió Presidente Interino.. Luego llamó a elecciones, y semanas después se realizaría la elección interna en el blanquiazul –la única que ha ga-

nado en su carrera de forma directa– y sería electo presidente nacional.

Madero advirtió entonces que Ricardo Anaya Cortés había secuestrado al PAN. Tuvo poco eco. De hecho, los calderonistas, que no le perdonaban que diera la espalda al ex Presidente, le hicieron vacío.

Poco después, ellos mismos, los calderonistas, lo lamentarían.

BIENES DONADOS, MUCHO DINERO Y LA 3DE3

De acuerdo con su declaración 3de3, Anaya tiene una participación accionaria en dos empresas, Cintla S de RL de CV y Juniserra S de RL de CV, que pertenecen al sector inmobiliario. El tiene el 50 y el 42 por ciento de las acciones respectivamente.

Su esposa tiene actividades en el sector inmobiliario, en la renta de locales comerciales y bodegas comerciales, pero según la declaración, las acciones que ella tiene no representan una participación mayoritaria. En tanto, su padre se desarrolla en el sector manufacturero relacionado con el calzado. Dice que es el administrador único con una participación “voluntaria”, sin remuneración.

Sobre sus remuneraciones, Anaya declaró recibir anualmente, por cargos públicos, 219 mil 977 pesos, es decir, 18 mil 331 pesos al mes. Esa cantidad incluye su sueldo, honorarios, compensaciones, bonos y otras prestaciones.

Además, por “servicios profesionales”, lo que incluye la participación en consejos, consultorías o asesorías, declaró ingresos anuales por 938 mil 356 pesos. Aclara en el mismo documento que esos ingresos obedecen a su cargo como secretario general y presidente nacional interino del PAN.

En total, sus ingresos ascienden a 1 mi-

llón 158 mil 333 pesos. Está también el ingreso de su esposa que lo reportó en un total de 1 millón 503 mil 964 pesos. Entre los dos tienen cinco bienes inmuebles; todos donados. Cuatro están en Querétaro y uno en la Ciudad de México y dos son casas y tres son locales.

En el segmento de inversiones y cuentas bancarias, Anaya declaró tener ocho compromisos, cinco bancarios, uno de valor bursátil y dos con organizaciones privadas.

De las bancarias, tres son menores o iguales a los 100 mil pesos y las otras dos, sin mayores o iguales a 500 mil pesos. De las organizaciones privadas, que son en Cintla y Junisierra, tiene una inversión mayor o igual a 500 mil pesos. Los ingresos de ambos no concuerdan con lo que él declaró con motivo de una serie de notas publicadas en El Universal sobre su estilo de vida. En Televisa dijo que su familia tenía un flujo mensual de 400 mil pesos, sin embargo, con lo declarado en su 3de3, el ingreso mensual sería de un aproximado de 222 mil 191 pesos.

En esa misma participación que tuvo en Televisa, en la que parecía estar sentado en el banco de los acusados, explicó que tener a sus hijos en Atlanta le significaba pagar una renta de 42 mil dólares al año (3 mil 500 dólares al mes o 63 mil pesos mensuales), colegiaturas en la High Meadows School de 48 mil 300 dólares (4 mil 025 dólares mensuales o 72 mil 450 pesos) y el costo de 52 vuelos redondos que hace al año a esa ciudad de Estados Unidos, uno por semana, con un costo de 7 mil 268 pesos y al año, 377 mil 936 pesos.

A todo eso, Anaya le agregó la renta de un departamento en Reforma por 168 mil pesos al año (14 mil pesos al mes).

En total, únicamente esos gastos representan un total de 332 mil 522 pesos mensuales, 110 mil 331 pesos más de lo que dice ganar en su declaración 3de3.

ACUSACIONES Y MENTIRAS

En julio de 2015 Anaya acusó al Senador Javier Corral de representar sólo a los plurinominales en las discusiones internas de su partido, cuando él también llegó a ser Diputado por esa vía. En esa campaña por el control de la cúpula panista, Anaya Cortés habló de la necesidad de regenerar a Acción Nacional. Corral de dijo que era parte de la degeneración de su partido, por tener y practicar “la peor escuela priista”.

Anaya ganó esa elección. Luego vinieron las federales de 2015 y después las locales de 2016, y una constante: en todas las campañas estaba su rostro en el primer plano. Se montó en las campañas y, luego se adjudicó las victorias de los procesos 2016.

“Estamos muy contentos [...] El PAN está de regreso”, decía uno de sus tantos spots.

En otros también se refería con un tono serio que México no iba por el camino correcto, manchado por la violencia, la corrupción, el salario mínimo. Ahí salió su lema: “claro que podemos”.

En un spot difundido en Tamaulipas y Veracruz destacó que la inseguridad y la falta de oportunidades eran el resultado de “los años y años de los mismos malos gobiernos”. Sus críticas alcanzaban a Felipe Calderón Hinojosa. Algunos lo leyeron así. Al final, la violencia había llegado con el Presidente que le dio a Anaya su primer puesto federal.

La violencia dejó en esos dos estados más pobreza y desigualdad, acusaba. Sus opositores le recordaron que fue él,

Anaya, uno de los principales promotores de la dañina Reforma Laboral, diseñada por el panista Javier Lozano Alarcón, y que fue aprobada también durante la administración de Calderón. Pero para entonces, Ricardo Anaya iba montado en su propio caballo. Estaba ya en la precandidatura presidencial y se había sumado dos nuevos enemigos: Rafael Moreno Valle y Margarita Zavala. Ambos le reclamaban lo mismo de toda su carrera: uso de recursos del partido o públicos para promoverse; traición y utilizar su puesto como presidente nacional del PAN para escalar a su siguiente objetivo: la candidatura por la Presidencia.

Miguel Ángel Mancera fue el primero

en hablar de una Alianza Democrática. El hablaba de la posibilidad de unir al Partido de la Revolución Democrática con Movimiento Ciudadano, el Partido del Trabajo y Nueva Alianza.

Luego empezaron las conversaciones con el PAN. Alejandra Barrales, Dante Delgado y el mismo Ricardo Anaya, en su calidad de precandidato y presidente nacional panista, se sentaron en la misma mesa.

Ahora, el Frente Ciudadano por México ha quedado registrado ante el Instituto Nacional Electoral (INE).

No sobra quién diga, entre las muchas voces críticas de Anaya, que el siguiente en quedar en su camino es el único que puede competirle la candidatura fren-
tista: Mancera.